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La Cruz Roja Hondureña (CRH) hace un lla-
mado a reconocer y respetar los derechos 
y necesidades específicas de las personas 

migrantes concentradas en Danlí y Trojes, zona 
oriental de Honduras. La CRH reitera también su 
compromiso de acompañar a las autoridades en 
la prestación de asistencia humanitaria y protec-
ción, con el apoyo de la Federación Internacio-
nal de Sociedades de la Cruz Roja y de la Media 
Luna Roja (IFRC) y el Comité Internacional de la 
Cruz Roja (CICR).

La actual concentración de cientos de perso-
nas migrantes en la región fronteriza entre Hon-
duras y Nicaragua ha provocado un aumento 
en la demanda de asistencia humanitaria, sobre 
todo de acceso a agua potable, servicios básicos 
de higiene y saneamiento, cuidados médicos y 
zonas techadas para descansar y protegerse de 
las inclemencias del tiempo.

«La Cruz Roja Hondureña, en su rol de auxiliar 
de los poderes públicos, atiende a las poblacio-
nes en movimiento que transitan por el país y les 
brinda asistencia humanitaria, basada en sus ne-
cesidades específicas, contribuyendo así a miti-

gar los riesgos que enfrentan», indicó el ingenie-
ro José Juan Castro, presidente de la institución. 
«Seguiremos monitoreando el tránsito de perso-
nas migrantes, dialogando con las autoridades 
hondureñas e identificando las necesidades más 
urgentes», finalizó. 

Como parte de su acción estrictamente huma-
nitaria, la CRH, la IFRC y el CICR visitaron en enero 
y febrero la frontera sur-oriente y norte-occiden-
te para identificar las principales necesidades 
de asistencia y de protección de la población 
en tránsito. «Nuestra experiencia y presencia a 
nivel local nos permite constatar que a lo largo 
de la ruta los migrantes enfrentan discrimina-
ción y violencia y carecen de servicios esenciales 
y mecanismos de protección. Nuestro mandato 
es responder a sus necesidades, sin importar su 
estatus legal», añadió Nelson Aly, jefe del clúster 
de la IFRC para Centroamérica. «En su paso por 
Honduras es prioritario bridarles información, 
atención básica en salud, acceso a agua, higiene 
y saneamiento, apoyo psicosocial y prevención 
de la COVID-19, especialmente a los grupos más 
vulnerables», finalizó.

Los hondureños que quie-
ran andar en motocicleta, 
primero deberán sacar su 
licencia de conducir, según 
la nueva normativa que apli-
cará La Dirección Nacional de 
Vialidad y Transporte (DNVT), 
adelantó el comisionado Ro-
ger Maradiaga. 

La disposición se incluirá 
en la Ley de Tránsito, debido a 
la cantidad de accidentes que 
se producen a diario.

Muchas empresas venden 
motocicletas sin importar 
que las personas puedan con-
ducir y eso ha repercutido en 

los accidentes.
Además, el bajo costo y la 

facilidad de hacerse de una 
motocicleta es otra de las pre-
ocupaciones de las autorida-
des de tránsito.

“En las reformas que esta-
mos trabajando ahorita en la 
Ley de Tránsito va a ir ahí es-
tablecido que la persona que 
quiera comprar una moto 
primero tiene que certificar-
se, tiene que sacar la licen-
cia, porque ahorita cualquier 
persona puede comprar una 
moto”, reiteró el oficial.

Advierte Tránsito

El que quiera moto deberá primero sacar su licencia

Maldonado llama a los
medios a apoyar a las niñas a 
incorporarse a la tecnología

Cruz Roja hace llamado a respetar 
migrantes de la zona oriental 

Honduras se unió el pasado 
jueves a la celebración del Día 
Internacional de las Niñas en 
las Tecnologías de la Informa-
ción y la Comunicación (TIC), 
con un evento promovido por 
la Comisión Nacional de tele-
comunicaciones (Conatel).

Este evento se realiza el ter-
cero o cuarto jueves de abril 
de cada año, desde 2010, 
como una forma de impulsar 
la participación de este impor-
tante grupo de la sociedad en 
la citada rama de la innova-
ción.

El evento se desarrolló en la 
ciudad de Tegucigalpa donde 
participó el comisionado de 
Conatel, Lorenzo Sauceda, así 
como expertos y representan-
tes de medios de comunica-
ción.

Uno de los invitados fue 
Eduardo Napoleón Maldona-
do Macías, director del canal 
de televisión Hable Como Ha-
bla (HCH).

En declaraciones a CON-
TEXTO, Eduardo Maldonado 
consideró que los expertos en 
investigación han coincidido 

que es necesario motivar a las 
niñas para que se incorporen 
aún más a la tecnología y a los 
procesos tecnológicos.

Añadió que las mujeres tie-
nen un sexto sentido, enton-
ces ellas desarrollan muy bien 
el avance de las tecnologías.

Y el propósito de haberse 
declarado el Día Internacional 
de las Niñas en las Tecnologías 
de la Información y la Comuni-
cación “me parece muy impor-
tante”, destacó.

Los medios de comunica-
ción, todos debemos de apo-
yar esta iniciativa hacerles ver 
a las niñas de Honduras, por-
que este es evento interna-
cional de mucha importancia 
para que ellas se involucren 
en la tecnología, enfatizó el 
director de HCH.

El Día Internacional de las 
Niñas en las Tecnologías de 
la Información y la Comuni-
cación (TIC), fue creado en el 
2010, por la Unión Internacio-
nal de Telecomunicaciones, 
organismo de las Naciones 
Unidas, el cual se celebra en 
más de 180 países.
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Comunidad en campaña para
que puedan rectificar nombres 

UNAH impartirá clases UNAH impartirá clases 
de chino-mandarínde chino-mandarín

La Rectoría y la Vicerrectoría de Re-
laciones Internacionales (VRI) de la 
Universidad Nacional Autónoma de 

Honduras y la Embajada de la República 
de China (Taiwán), firmaron una carta 
de entendimiento con el objetivo de fo-
mentar el intercambio de experiencias 
mediante la formación y enseñanza del 
idioma chino-mandarín para quienes 
estén interesados en aprender el idio-
ma. 

La Embajada de la República de China 
(Taiwán), facilitará un experto a la UNAH 
con el fin de que imparta las clases de 
chino-mandarín para la formación de 
los estudiantes además que presentará 
a la UNAH el programa modular de los 
cursos que desarrollará el experto. Por 
su parte, la UNAH proveerá los medios 
digitales para la enseñanza del idioma y 
realizará el proceso de certificación de 
los estudiantes, según la normativa es-

tablecida por la UNAH.
“Creo que el mandarín es la llave para 

el futuro de nuestros jóvenes. Durante 
demasiado tiempo hemos estado sola-
mente enfrascados en un solo idioma y 
ahora, poder extendernos a este, será un 
aporte invaluable. Queremos agradecer 
a Taiwán porque han abierto sus puertas 
a una enorme cantidad de hondureños 
que han tenido la vivencia en ese bello 
país. No solamente lo bello y lo adelan-
tado, sino lo cálido”, manifestó el rector 
Francisco J. Herrera Alvarado.

Y es que el chino-mandarín es una de 
las lenguas más habladas a nivel mun-
dial y la UNAH tiene la responsabilidad 
de brindar una oferta de calidad y ac-
tualizada, por lo cual resulta oportuno 
brindar formación en este idioma por 
parte de un país que se caracteriza por 
su amabilidad nata y la seguridad.

“Siempre vemos con ojos muy opti-

mistas esta nueva iniciativa de poder 
establecer un curso en mandarín. El 
mandarín, el inglés y el español, son las 
lenguas en las cuales se habla el mundo. 
Esto representa invaluables oportunida-
des para el comercio, la interacción cul-
tural, la educación, entre otros”, expresó 
el vicerrector de Relaciones Internacio-
nales, Marco Tulio Medina. Por su parte, 
Diego Wen, embajador de la República 
de China (Taiwán) en Honduras, elogió 
la disposición del rector Herrera Alvara-
do por su acertada visión en promover 
la ampliación de conocimientos de los 
estudiantes de Honduras y permitir rea-
lizar un trabajo en conjunto.

Expresó que le asiste la plena convic-
ción de que esta nueva oportunidad de 
estudio del chino mandarín contribuirá 
a elevar el nivel de talento humano hon-
dureño y el desarrollo social y económi-
co del país.

La versión genérica del primer me-
dicamento oral contra el COVID – 19, 
aprobado para uso de emergencia 
por la Administración de Alimentos 
y Medicamentos de los Estados Uni-
dos (FDA por sus siglas en inglés) 
y la Agencia Europea de Medicina 
(EMA) estará disponible para 95 paí-
ses alrededor del mundo, entre ellos 
Centroamérica y Venezuela, gracias a 
un acuerdo de licencia voluntario fir-
mado entre el Medicine Patents Pool 
(MPP), respaldado por las Naciones 
Unidas, y la casa farmacéutica Pfizer.

Uno de los cuatro laboratorios 
autorizados para la fabricación y 
distribución de este medicamento 
genérico es la casa farmacéutica do-
minicana MAGNACHEM, cuya licen-
cia le permitirá exportar el fármaco 
a mercados como Haití, Nicaragua, 
Costa Rica, El Salvador, Honduras, 
Belice, Guatemala y Venezuela, así 
como otros países de Suramérica y 
el Caribe.

De la combinación de los fármacos 
NIRMATRELVIR y RITONAVIR coem-
pacados, surge este innovador trata-
miento para los casos de COVID-19 
graves, en pacientes de 12 años en 
adelante, evitando que su condición 
médica se agrave. Uno de los bene-
ficios más destacados de este medi-
camento es que reduce el riesgo de 
hospitalizaciones o fallecimientos en 
un 89%, dentro los tres días posterio-
res al inicio de los síntomas, en com-
paración con el placebo.

La constante innovación, la segu-
ridad y protección en el desarrollo y 
manufactura de sus medicamentos, 
la calidad de sus procesos, la expe-
riencia de su talento y la tecnología 
de vanguardia, resultaron ser los fac-
tores determinantes para que MAG-
NACHEM, con más de 45 años en el 
mercado, obtuviera la licencia para 
manufacturar el nuevo medicamen-
to para tratar el COVID-19. Estamos 
ahora en el proceso de iniciar la pro-
ducción, para prontamente iniciar 
la distribución de este tratamiento,” 
afirma Federico Gómez, copresiden-
te del laboratorio dominicano.

Genérico de 
medicamento 
para el COVID-19  
disponible en C.A.

La comunidad transgénero de Hon-
duras lanzó la presentación de una 
campaña para dar a conocer el proceso 
que se lleva a cabo en torno a una re-
forma a la ley del Registro Nacional de 
las Personas (RNP) para validar de forma 
legal la identidad de género de las per-
sonas trans.

“Necesitamos que en la identidad na-
cional se nos permita la rectificación del 
primer y segundo nombre, y dejar los 
apellidos tal como están”, dijo a CON-
TEXTO Grecia O´Hara, unas de las líde-
res que impulsa la iniciativa  

Señala que han sido vulnerables por 
la expresión de género y  necesitan que 
en la tarjeta de identidad se les permi-
ta la rectificación del primer y segundo 
nombre.

Esto porque el nombre no coincide 
con su expresión de género y para tal 

fin llevan adelante un proceso con abo-
gados y la  comunidad internacional 
que les han indicado los pasos a seguir, 

esto desde 2019 y por lo tanto esperan 
una respuesta de Congreso Nacional.
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Continuando con la operatividad para dar res-
puesta a crimines suscitados en diferentes partes 
del territorio hondureño, funcionarios de inves-
tigación de la Policía Nacional capturaron a un 
ciudadano estadounidense que le dio muerte a 
una persona en el municipio de Olanchito.

Para poder ejecutar la importante acción po-
licial, un equipo de agentes asignados al Depar-
tamento de Delitos Contra la Vida de Tegucigal-
pa, se trasladó hasta el barrio Mejía del referido 
municipio, para ubicar y detener al ciudadano 
extranjero.

El capturado cuenta con 26 años, es originario 
de Miami, Florida, Estados Unidos y residente en 
el barrio dónde se reportó la actividad operativa.

Se informó que el Juzgado de Letras Secciónal 

de Olanchito, Yoro, le emitió una orden de arres-
to el 28 de febrero del 2022, por suponerlo res-
ponsable del delito de homicidio.

La víctima fue identificada como Edy Danilo 
Martínez Meléndez, cuya muerte ocurrió el pa-
sado 25 de diciembre del año 2021, en la aldea 
Teguaginal del municipio de Olanchito.

Las investigaciones indican que, el sospecho-
so es supuesto miembro activo del Grupo Delic-
tivo Organizado denominado Mara Salvatrucha 
(MS-13), por lo que se le considera armado y de 
alta peligrosidad. Además, se verificó que tiene 
una orden de captura pendiente, por haber co-
metido dos delitos de homicidio en Florida, Es-
tados Unidos y se le investiga por otros hechos 
delictivos reportados en ese país.

Con el propósito de dar 
respuesta a crímenes co-
metidos contra mujeres, 
funcionarios de investiga-
ción de la Policía Nacional 
capturaron a un sujeto 
que le dio muerte a su 
compañera de hogar de 
varios hachazos.

La importante actividad 
operativa se reportó en el 
sector Los Cayos del mu-
nicipio de Arenal de ese 
departamento de Yoro.

Agentes asignados a la 
Fuerza de Tarea de Delitos 
Violentos de la Dirección 
Policial de Investigacio-
nes (DPI) con apoyo de 
la Dirección Nacional de 
Prevención y Seguridad 
Comunitaria (DNPSC) 
ubicaron al individuo y le 
dieron a conocer sus dere-
chos como detenido.

El sospechoso es un 
jornalero de 31 años, ori-
ginario de Olanchito y 
residente en el sector Los 

Cayos del municipio de 
Arenal.

Los agentes le ejecu-
taron una orden judicial 
girada el 8 de mayo del 
2020, por el Juzgado de 
Letras Secciónal de Olan-
chito, Yoro, por suponerlo 
responsable del ilícito de 
parricidio.

La víctima respondía al 
nombre de Marlen Yaneth 
Martínez, quien fue ataca-
da con un hacha en varias 
ocasiones por su esposo, 
el pasado 1 de mayo del 
2020, en la aldea El Retiro 
del municipio de Arenal.

Cuando el imputado 
cometió su crimen salió 
huyendo del lugar y se 
encontraba refugiado en 
otro sector para evadir 
a las autoridades. En ese 
sentido, la DPI pondrá al 
arrestado a la orden del 
tribunal competente para 
que se proceda conforme 
a ley corresponde. Tras que se reportara la 

muerte de varias personas 
por una riña que sostuvie-

ron jóvenes de dos familias ve-
cinas de la aldea Loma Alta, mu-
nicipio de Lepaera, funcionarios 
de la Policía Nacional ubicaron y 
detuvieron tres individuos.

Las personas fallecidas fue-
ron identicadas como Teodoro 
Alfaro de 60 años, su hijo Elias 
Daniel Alfaro Alfaro de 22 años y 
Alexis Reyes Gámez de 24 años.

El lamentable suceso se re-
portó la noche del miércoles, 
cuando dos miembros de la 
familia Alfaro, padre e hijo, sa-
lieron al patio a tapar unas pa-

redes de adobe que están en 
construcción y de repente se 
acercaron sus vecinos, jóvenes 
con quiénes mantenían diferen-
cias personales.

Los miembros de ambas fami-
lias iniciaron a discutir y agredir-
se, algunos portaban armas de 
fuego y un machete, provocan-
do el faltal desenlace.

Al tener conocimiento de lo 
sucedido, equipos conformados 
por agentes de la Dirección Po-
licial de Investigaciones (DPI) la 
Dirección Nacional de Preven-
ción y Seguridad Comunitaria 
(DNPSC) y la Dirección Nacional 
de Fuerzas Especiales (DNFE) de 

la Unidad Departamental de Po-
licía #13, efectuaron una rápida 
ubicación y detención de tres 
individuos los que aún perma-
necían en las cercanías.

Se trata de tres jóvenes inte-
grantes de un núcleo familiar, 
los que cuentan con las edades 
de 20, 26 y 34 años, originarios y 
residentes en la aldea Loma Alta 
de Lepaera.

El requerido de 26 años, se 
encuentra recibiendo asistencia 
médica, bajo resguardo policial, 
en un centro hospitalario, debi-
do a que resultó herido durante 
el conflicto entre los jóvenes de 
ambas familias.

Cae estadounidense que mató a un hombre 

A punta de hachazos, 
salvaje le quita la 

vida a su mujer

Riña entre jóvenes deja
Tres muertos en Lempira
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Las autoridades de la Alcal-
día Municipal del Distrito Cen-
tral (AMDC), en conjunto con 
representantes de la Agencia 
de Cooperación Internacional 
del Japón (JICA), realizaron una 
inspección en dos colonias ca-
pitalinas en las que se ejecutan 
obras de mitigación.

El representante de Jica, Shi-
no Katsuhiko, acudió junto al 
alcalde capitalino, Jorge Alda-
na, para supervisar el avance 
de los proyectos que se ejecu-

AMDC y Jica realizan inspección 
en obras de mitigación 

tan en las colonias Fuerzas Uni-
das y Campo Cielo.

Las obras de mitigación 
forman parte del Proyecto 
para el Control y Mitigación 
deseastres en Laderas del 
Distrito Central y se seleccio-
naron cuatro colonias como 
espacios pilotos para ejecu-
tar las obras para control de 
deslizamientos y derrumbes. 

En el caso de la colonia Fuer-
zas Unidas, el problema que 
se identificó fue el desprendi-
miento de rocas, que ponen 
en riesgo a los pobladores 
de la zona. Como respuesta 
se ejecuta un muro de con-
tención para evitar que rocas 
sueltas se desprendan y pue-
dan generar pérdidas huma-
nas y materiales.

Ejecutivo enviará una nueva 
Ley de Energía al Congreso
La madrugada de este sá-

bado, el consejo de ministros 
acordó enviar al Congreso Na-
cional una nueva Ley de Ener-
gía, informó este sábado 30 de 
abril la Casa Presidencial.

En la reciente semana, el go-
bierno y la empresa Lufussa se 
enfrascaron en una agria po-
lémica por el incumplimiento 

de pago a la térmica, que ame-
nazó con disminuir la produc-
ción energética, debido a que 
no cuentan con los recursos 
para comprar combustibles.

En respuesta, ejecutivos de 
la ENEE dijeron que no iban a 
negociar con una «pistola en 
la cabeza».

«La presidenta @Xiomara-

CastroZ y su consejo de mi-
nistros, determinaron la ma-
drugada de este día, enviar al 
Congreso Nacional una nueva 
ley de energía. La ley contie-
ne nuevas regulaciones y una 
modificación a la ley marco 
que entró en vigencia en el 
años 2014, postearon en sus 
redes.

Proceso de supresión 
provoca malestar en 

empleados de la SCGG
La informalidad en el 

proceso de supresión de 
la Secretaría de Coordina-
ción General de Gobierno 
(SCGG), ha generado ma-
lestar e indignación entre 
los empleados de esta ins-
titución que este viernes 
no recibieron su acuerdo 
de cancelación, como se 
les había anunciado oficial-
mente.

La SCGG fue suprimida 
el pasado 6 de abril por 
medio del decreto PCM 
05-2022 y hasta la fecha 
impera la incertidumbre 
entre los servidores de esta 
dependencia, porque no 
existen garantías en cuan-
to al reconocimiento de los 
derechos laborales de los 
servidores públicos de esta 
dependencia.

El decreto PCM 05-2022, 
emitido el pasado 6 de 
abril, suprimió 18 institu-
ciones del Poder Ejecu-
tivo, que constituye una 
“masacre laboral” de apro-
ximadamente 32 mil em-
pleados públicos que se-
rán sustituidos por nuevas 
contrataciones de activis-
tas del partido que está en 
el poder.

A partir del 19 de abril, 
los empleados de la SCGG 
recibieron correos electró-
nicos que anunciaban el 
inicio del proceso de liqui-
dación, con la instrucción 
de que los empleados pre-
sentaran constancias de 
solvencia extendidas por 
cooperativas y bancos del 
sistema financiero nacio-
nal, con la indicación de 
que la fecha de cierre sería 

el 29 de abril.
Sin embargo, este vier-

nes, el personal de la Se-
cretaría de Coordinación 
General de Gobierno, reci-
bió correspondencia elec-
trónica (correos e mail), in-
dicando que el trámite de 
entrega de los finiquitos, 
queda en suspenso “has-
ta nuevo aviso”, lo que ha 
generado la consecuente 
incertidumbre y angustia 
entre empleados y funcio-
narios.

La situación emocional 
derivada de esta circuns-
tancia ha provocado al-
teración en el estado de 
salud en algunas personas 
que padecen trastornos 
crónicos, como hiperten-
sión, diabetes, problemas 
cardio respiratorios, etc.

En virtud de lo anterior 
varios empleados han so-
licitado a la sub gerencia 
de Recursos Humanos de 
la institución, una explica-
ción sobre la suspensión 
del proceso de liquidación, 
a fin de reducir el nivel de 
estrés, sin embargo no re-
cibieron respuesta.

La única certidumbre 
que tienen los empleados 
de la SCGG, es que pronto 
pasarán a formar parte del 
ya numeroso ejército de 
los desempleados, situa-
ción que contrasta con el 
discurso de la presidenta 
Xiomara Castro, que pro-
metió empleo para todos 
los hondureños, y además 
que es un acto incongruen-
te con la conmemoración 
del Día del Trabajador.

 Jica aportó 
alrededor de L 12 
millones para la 
construcción de 

obras para prevenir 
riesgos en estas 

colonias
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¿Qué harías si ganaras 50 
mil lempiras por tu cobrar 
tu remesa? Esta es la pre-

gunta que Banco Atlántida 
realiza a todos los hondureños 
que reciben remesas desde el 
extranjero, porque, durante el 
mes de mayo, todos los clien-
tes que reciban sus remesas 
directamente a su Cuenta de 
Ahorro o la cobren en una 
agencia de Banco Atlántida 
a nivel nacional, automática-
mente participarán en sorteos 
de premios en efectivo de has-
ta 50 mil lempiras.

Premios y sorteos
Durante la vigencia de la 

promoción se entregarán 
122 premios en efectivo, fa-
voreciendo a 60 ganadores 
de L 5,000, 40 ganadores de 
L 10,000, 20 ganadores de L 
20,000 y 2 grandes ganadores 
de L 50,000 sumando así un 
millón doscientos mil lempiras 
en premios. 

El primer sorteo se realizará 
el 16 de mayo y el sorteo final 
el viernes 3 de junio.

Cómo ganar
Durante el mes de mayo, 

todos los clientes que reci-
ban sus remesas directo a las 
Cuentas de Ahorro de Banco 
Atlántida, acumulan 3 boletos 
electrónicos por cada remesa 
y los clientes que cobren sus 
remesas en las agencias a nivel 
nacional acumulan 1 boleto 
electrónico. 

Entre más remesas reciban 
o cobren los clientes, más po-
sibilidades tienen de ganar, 
no hay límite en el monto o 
número de remesas cobradas 

Mes de las madres

Banco Atlántida regala L 1 millón en 
premios con su promoción de remesas

para participar en los sorteos.

Remesas participantes
En esta promoción partici-

pan los clientes que cobren o 
reciban remesas en Banco At-
lántida, enviadas a través de 
las 13 casas remesadoras con 
las que el banco tiene alianza 
estratégica.

Y para todos los clientes que 
aún no tienen una Cuenta de 
Ahorro, Banco Atlántida les 
ofrece la facilidad de abrirla 
desde su celular, descargando 
la aplicación Atlántida Móvil y 
seleccionando la opción “Ac-

tiva tu Banca Digital”, sin ne-
cesidad de ir la banco. Banco 
Atlántida, es el Banco líder en 
el pago de remesas familiares 
en Honduras, gracias a las múl-
tiples opciones que ofrece para 
el pago de remesas y la cober-
tura de su red de Agencias, 
Agentes Atlántida y canales 
digitales.

Con esta promoción de re-
mesas, Banco Atlántida agra-
dece y premia la preferencia 
de todos sus clientes y celebra 
junto a las madres esta fecha 
tan especial para todos los 
hondureños.

Comunidades ratifican en 
cabildo abierto apoyo a minera 

Inversiones Los Pinares

EN TOCOA

Más de 1,000 personas de 
siete comunidades participa-
ron en el cabildo abierto que 
se realizó el sábado en la co-
munidad de La Laguna en la 
zona alta de Tocoa, cuyo fin 
era pedir proyectos de desa-
rrollo y reafirmar el respaldo 
hacia la empresa minera In-
versiones Los Pinares.

El cabildo, solicitado por las 
comunidades, fue liderado 
por el alcalde de Tocoa, Adán 
Funez, y demás regidores mu-
nicipales.

En el evento, los partici-
pantes de las comunidades, 
hicieron énfasis que ratifica su 
relación con la empresa mine-
ra, la cual inició desde 2010, 
logrando impulsar el creci-
miento de la zona.

Julio César Hernández, pre-
sidente de la Federación de 
Patronatos del sector monta-
ña, pidió incluir en la agenda 
la participación del represen-
tante Legal de Inversiones 
Los Pinares, Erick Spears, para 
detallar los proyectos que 
han desarrollado y que van 
a iniciar de forma conjunta 
en el sector. El ejecutivo hizo 
una extensa exposición de los 
atencedentes de las etapas 
de exploración y explotación, 
y dio a conocer una serie de 
convenios que se han dado a 
lo largo de los años, entre las 
comunidades de influencia 
social directa e indirecta, al-

caldías y la empresa minera.
En el evento comunitario, 

que inició a las 10:00 de la 
mañana, los líderes patrona-
les pidieron a la corporación 
municipal que aprobara un 
acuerdo firmado entre las 
nueve comunidades e In-
versiones Los Pinares, que 
comprende la realización de 
diversos proyectos en cuatro 
ejes: Educación, salud, medio 
ambiente, productividad e in-
fraestructura.

Con una mayoría de vo-
tos la corporación municipal 
aprobó los convenios firma-
dos entre comunidades y la 
empresa minera.

«Queremos agradecer a 
la corporación por atender 
nuestro llamado, ya que no-
sotros tenemos muchas ne-
cesidades aquí y queremos 
que conozcan los proyectos 
que estamos desarrollando 
con nuestro socio estratégico 
Inversiones Los Pinares, una 
empresa que está compro-
metida con el crecimiento de 
esta zona», dijo el presidente 
de la Federación de Patrona-
tos del sector montaña.

Por su parte, el alcalde Adán 
Fúnez, dijo que «el cabildo fue 
histórico y que lo solicitaron 
las comunidades. Ellos mani-
fiestan estar muy contentos 
con el respaldo que la empre-
sa minera Inversiones Los Pi-
nares les ha dado en la zona».
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Detrás del periodista que 
no se deja de nadie, dis-
puesto a rifarse el “pelle-

jo” con quien sea en el ejercicio 
de la profesión, está la otra 
faceta de César Silva, un apa-
sionado de su trabajo, un tipo 
leal con sus amigos y con gran 
empatía con el pueblo pueblo 
de donde él salió, de las meras 
entrañas y que a toda costa 
está dispuesto a defender.

Son tantas las historias de 
Silva, se le conoce más por las 
situaciones polémicas que ha 
tenido que enfrentar, desde 
ser apuñalado en plena calle 
hasta tomar en sus brazos a un 
joven que segundos antes ha-
bía sido abatido por una bala, 
hablamos nada menos que de 
Isis Obed.

Pero en esta entrevista que 
amablemente concedió a 
CONTEXTO, César Silva abrió 

su corazón y recordó tantos 
momentos de su carrera y su 
vida, desde que comenzó a 
escuchar Radio Dimensión 
en su pueblo, pasar a trabajar 
con el gran Jonathan Roussell 
(QDDG) en RCN y su trayectoria 
en la Universidad Nacional Au-
tónoma donde conocimos ese 
joven rebelde y que desde ese 
tiempo ya peleaba por causas 
justas. 

Su nombre completo es Cé-
sar Omar Silva Rosales, perio-
distas de carrera, actualmente 
trabaja en Une TV. Se le conoce 
como un hombre de carácter 
firme, tez morena, contextura 
gruesa, lo caracteriza su pecu-
liar forma campechana de ha-
blar y de transmitir su mensaje 
al pueblo hondureño.

Silva tiene 51 años ya raspa 
los 52, nació el 10 de diciem-
bre de 1970 en el municipio de 
Guaimaca, Francisco Morarán, 
a unos 90 kilómetro de Teguci-
galpa, proviene de una familia 
numerosa compuesta por siete 
hermanos, de los cuales cuatro 
son mujeres y tres varones.

Sus padres son María del 
Carmen Rosales Durón de 92 
años y Félix Silva López que fa-
lleció en 2009 durante el golpe 
de Estado. Sus hermanos son 
Reina, Isabel, Martha Orbelina, 
Hilda Esperanza, Feliz Danilo, 
Mirna Leticia y Vidal Silva Ro-
sales.

César Silva: Haber recogido a
Isis Obed, me marcó toda la vida

De hecho, es uno de los prin-
cipales comunicadores, de las 
columnas de ese canal.

Pues acordamos el día y 
hora para la entrevista, senta-
do con el infaltable cafecito de 
todas horas, Silva sonríe ama-
blemente, somos colegas de 
años y se prepara para la bate-
ría de preguntas de las cuales 
está acostumbrado a hacer, 
pero que hoy lo pusimos en 
el paredón y como nunca se 
raja no le quedó de otra que 
aceptar. 

¿Cómo es un día normal 
en la vida de César Silva?

Despertar a mis chiquillos, si 
hay algo que no lo cambio por 
nada del mundo es chinearlos, 
besarlos o jugar con mis niños.

¿Cuál es su comida favori-
ta?

Mi comida favorita. Me fas-
cina el aguacate, frijoles fritos, 
un huevo estrellado, tortilla y 
cualquier complemento.

¿Cuál es su bebida favori-
ta?

Me gusta el café a cualquier 
hora del día.

¿Y que nos dice de su color 
favorito?

Mi color favorito es el negro, 
yo uso muchas camisas de co-
lor negro.

¿Toma?
No, no tomo, de vez en 

cuando, un traguito para rela-
jarme.

¿Cómo se define César Sil-
va?

Soy un hombre que me 
encanta estar en casa, no soy 
mujeriego. No debería decirlo 
yo, pero “no ando en eso”, no 
ando en el vicio, soy fiel a mi 
esposa, me declaro un hom-
bre fiel a mi esposa.

¿Cuál es la palabra que 
más le gusta utilizar?

Me gusta usar la palabra mi 
amor, pero trato de ser lo más 
cariñoso que puedo en casa, 
con mi familia. Quizás seré 
un ogro, pero soy blandito en 
casa.

Hago lo que puedo con 
quien puedo y si no puedo, 
pues le acompaño a llorar.

El profesional de la noticia, 
está casado con Berta Isabel 
Carrasco Betancourt, locutora 
de radio, con quien ha pro-
creado tres hijos.

Pasó su primaria y secunda-
ria en la escuela de la aldea de 
Guaimaca, posteriormente a 
los 16 años se trasladó a Tegu-
cigalpa a estudiar periodismo 
en la Universidad Nacional Au-
tónoma de Honduras (UNAH), 
aunque siempre quiso ser mé-
dico.

En 1990, con 17 años, a pun-
to de cumplir los 18, cuando 
aún cursaba las clases de pe-
riodismo, tuvo la oportuni-
dad de trabajar con Jonathan 
Roussel, donde empezó a la-
borar en la estación RCN como 
locutor donde daba la hora y 
comenzó a dar sus pininos.

Seguidamente, estuvo la-
borando como periodista en 
Globo TV que fue cerrado 
durante el golpe de Es-
tado, luego surgió 
Une TV donde lo 
llamaron y aún 
c o n t i n ú a . 

De niño quiso 
ser doctor, 

pero la vida lo 
llevó por otros 

rumbos

Me gusta que 
me digan que 
soy comunista 

y lo soy

He dicho 
que no a 

los cargos 
públicos

De Juan 
Orlando me 

da un poco de 
pesar
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¿Cómo se califica César Sil-
va?

No le voy a decir que soy 
un hombre bueno, intento ser 
bueno, intento ser un buen 
periodista, intento ser buen 
padre, intento ser buen amigo 
y cada día intento ser un buen 
patriota, un buen hondureño.

¿Cómo reacciona a la críti-
ca César Silva?

Yo leo la mayor parte de 
comentarios, algunos les doy 
like, aunque me digan barba-
ridades, ¡hombre, me gustó 
este¡, ¡éste tiene razón!, y se lo 
contesto. Admito mis errores. 
Me gusta que me critiquen, ya 
sea para bien o para mal, de he-
cho me gustan los comentarios 
buenos.

¿Cómo reacciona cuando 
algo le ofende?

Si puedo y lo tengo cerca, 
lo increpo, y le digo: “Que ten-
ga el valor de decírmelo”. Si es 
un comentario que él/ ella no 
comparte, también, si hay la 
posibilidad de escucharlo que 
me lo diga, con gusto, me en-
canta escucharlos.

Contrario a lo que puede 
creer, no soy busca pleitos, 
soy defensor de mis derechos, 
a mis amigos un abrazo, los 
aprecio, los respeto y soy leal. A 
quien no me conoce lo respeto 
en todas sus condiciones.

Y al que me ofende, que se 
atenga, que si puedo lo derribo. 
Y si me saca algo que me ofen-
da más allá, espero imputarlo y 
llevarlo a un dentista para que 
le arregle su dentadura.

¿Cómo se ven a futuro?
Me veo como un periodista 

siempre, quiero ser el periodis-
ta que quiere el pueblo.

¿Qué desea para su vida?
Dejarle un legado a mis hijos, 

mi padre no nos dejó riquezas, 
no nos dejó dinero, pero tene-
mos este apellido que vale y 
que debe respetarse con dig-
nidad.

¿Qué lo motivó a ser perio-
dista?

Siempre quise ser médico, 
doctor. Tal vez al ver tanto en-
fermo en la aldea y que no ha-
bía médico, y que quien aten-
día era una persona enfermera, 
yo desde niño decía algún día 
yo voy a ser doctor para curar a 
estos enfermos.

No se pudo dar porque estu-
diar medicina con la edad que 
tengo yo, estamos hablando de 
30 años atrás, estudiaba medi-
cina, quien podía y tenía dine-
ro. Ahora hay facilidades, ahora 

puede estudiar medicina quien 
goce de una condición econó-
mica menor.

Recuerdo que escuchaba las 
estaciones de radio, las noti-
cias, escuchaba las radio de Ni-
caragua, en una aparatito que 
tenía mi mamá allá. Escuchaba 
la radio Dimensión en aquel 
momento, 40 ó 50 años atrás.

Siempre recuerdo un single 
que decía: “¡Por su Dimensión, 
esta es la hora”, radio Dimen-
sión esta son las tal y tal hora!, 
yo la recuerdo bien y ahora esa 
Radio es Radio Católica, era la 
radio de la iglesia Católica, si-
gue siendo Radio Católica.

Después, estudié periodismo 
porque me gustó. Quise siem-
pre decir esas verdades. Uno 
no piensa en el inicio, por decir 
la verdad esto y lo otro, me gus-
taba decir esas verdades, es bo-
nito, soy feliz con ese oficio. No 
soy funcionario, no soy nada, 
prefiero ser periodista, sencilla-
mente periodista, me encanta.

¿Cómo la pasó en el gol-
pe de Estada, cómo lo trato 
“Pepe” Lobo, Juan Orlando?

Me fue de patada hermano, 
en todos los sentidos. No por-
que se habla mucho de esas 
canonjías, de esas alegrías que 
dan los gobiernos, le llaman 
malanga, machaca, le llaman 
pescadito, le llaman torreja, lo 
que sea. Es normal y si alguien 
tiene su contrato de publici-
dad, tiene su empresa instala-
da y hace un servicio, no hay 
motivo por qué cuestionar, en 
cualquier gobierno es válido.

Con Porfirio Lobo Sosa no 
tuvimos acercamiento en esa 
naturaleza, mucho menos con 
Juan Orlando Hernández, pese 

a que tenemos nuestra peque-
ña empresita periodística y 
otros quehaceres, nunca solici-
tamos publicidad, nos fue mal.

Además, nuestra condición 
de críticos contra esos gobier-
nos, moralmente no me per-
mitían ni siquiera acercarme 
en ese sentido y ellos mucho 
menos lo harían, eso no signi-
fica que en algún momento no 
hubo ofrecimientos.

¿Fue perseguido por “Pepe 
Lobo” o por Juan Orlando?

Durante el tiempo de Porfirio 
Lobo Sosa hubo una persecu-
ción sistemática, pero de baja 
intensidad, había más que todo 
vigilancia. El gobierno de Porfi-
rio Lobo Sosa, fue un gobierno 
que dejó ver, y que dejó pasar 
todo, o sea lo que él decía de 
la mano dura, que esto, que lo 
otro era puras mentiras. Fue un 
gobierno transitorio del golpe 
de Estado para intentar volver 
a la era democrática, nos fue 
muy mal siempre, fuimos per-
seguidos, fuimos agredidos por 
nuestras posturas.

Incluso, yo me molesté mu-
cho, una vez, mucho, con don 
David Romero Ellner, porque él 
dijo algo “que me había conse-
guido dinero con Porfirio Lobo 
Sosa, para una casa”. Porque 
estaba perdiéndola en ese en-
tonces.

Yo lo reté a que nos diéra-
mos un par de besitos con los 
puños, él no tuvo el valor, él 
ya está fallecido, no me gusta 
hablar de los muertos, pero no 
tuvo el valor, yo sí quería reven-
tarle la nariz a golpes, claro que 
sí, en aquel momento. Ahora él 
ya no está.

¿Le dio pesar la muerte de 
David Romero Ellner?

Sí, me dio pesar, pero me 
indignó tanto porque fue algo 
muy personal.

¿Le habló, le perdonó antes 
de morir?

No, no tampoco, me molesté 
tanto y nunca lo he negado.

¿Qué pasó exactamente?
A mí el hijo de Toño, el de los 

chocoyos me quitó la casa, él 
era el asesor legal de Injupemp, 
yo me puse en mora de mi casa 
con seis o siete cuotas que me 
atrasé y con eso me la quitaron, 
no hubo facilidad de negociar 
nada.

Entonces, un día me dijo Da-
vid Romero, ¿Qué le pasa?, yo 
le confieso, estoy preocupado, 
estoy perdiendo la casa, no sé 
cómo resolver esto. Eso fue una 
plática normal, ahora si él en 
algún momento le pidió dinero 
a Porfirio Lobo Sosa, le sacó al-
gún dinero, fue él y se lo quedó. 
Que tampoco lo acuso porque 
ya está fallecido. Por eso me in-
comodé.

De Porfirio Lobo Sosa, nunca 
recibí un centavo, mucho me-
nos de Juan Orlando Hernán-
dez, no soy de esos que voy a 
estar cuestionando algo y a 
estar besándoles, no es posible.

¿Se le trata de que es revol-
toso, mecha corta?

César Silva será lo que quie-
ran, pueden calificarme de re-
volucionario. Sí, lo admito, lo 
soy, soy comunista, lo admito 
soy, y no lo niego, es más, me 
gusta que digan que soy comu-
nista y lo soy.

Revoltoso, bueno. Le revuel-

vo las mentiras a los que están 
ahí, queriendo mentirle a la 
gente, los revuelvo. Mentiroso, 
no lo soy, pero si yo una perso-
na que voy directo al grano, no 
me gusta que alguien esté min-
tiendo en una entrevista, mejor 
lo detengo y le digo. Usted está 
mintiendo y eso no les agrada, 
pero a mí eso tampoco me im-
porta.

¿Cómo ha vivido el am-
biente en las calles, dentro 
de su carrera?

Durante los últimos 12 años 
ha sido una acción más enfáti-
ca en ese sentido, desde el 5 de 
julio del 2009 cuando yo recojo 
a Isis Obed, el primer mártir es 
esta resistencia, yo quedé ex-
puesto por la fotografía, por los 
vídeos, por todo eso.

La vida ha sido muy difícil, 
créamelo. Tenemos dos aspec-
tos importantes, llegamos a 
un café, llegamos a un centro 
comercial, llegamos a un su-
permercado, mucha gente me 
saluda con aprecio, “hola, me 
gusta su forma”.

Mucha gente me dice, no 
importa que digan que usted 
es duro, me gusta su mane-
ra. Tengo un apoyo irrestricto 
de la población, pero de baja 
intensidad habrá quien no le 
agrade, no te quiere, que utiliza 
incluso las redes sociales, uti-
liza cuentas falsas, se inventa 
un montón de cosas, te insulta, 
pero si yo tengo la capacidad y 
tengo el derecho de cuestionar 
a otro debo de permitir que me 
cuestionen a mí o sea no debo 
molestarme.

No me sacan carrera por eso, 
a mí me sacan carrera y me en-
navajan cuando me quieren ver 
la cara de tonto, que me quie-
ran mentir a mí, que lo diga en 
las redes, pues ¡eh!, y tiene todo 
el derecho y yo les aplaudo y sí-
ganlo haciendo, además le dan 
like y le dan más like a otra gen-
te, no me enojo por eso.

¿Cuáles son sus expecta-
tivas en este gobierno de Li-
bre?

El partido Libre es un partido 
de las entrañas del pueblo, de 
las calles, de las luchas, de un 
pueblo que luchaba con garra, 
no importa, ahí iba el pueblo 
hondureño, así se formó este 
partido, y llegó al poder pro-
ducto de la lucha, de muertes, 
de tantas condiciones difíciles, 
ahora está en el poder.

Si estaban listos para luchar 
en las calles, deben estar listos 
para gobernar, para adminis-
trar hay un tiempo prudencial y 
que yo digo, no deben ser 100 
días para como quedo el país, 
debe esperarse por lo menos 
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seis meses para estabilizar-
lo, que se debe estabilizar y 
durante todo este año seguir 
hilvanando e ir haciendo los 
avances de la estructura que 
será, de manera legal, econó-
mica.

Instalando las bases, todo 
este año será de una verda-
dera instalación y que podrá 
haber mucha crítica, pero ya el 
otro año no hay justificación, 
la gente está en las calles. Yo 
a Libre le auguro un buen des-
empeño después del otro año, 
este realmente va a ser de mu-
chas crisis.

Porque la gente en los que 
está enfocada es que quiere 
es trabajo, ¡que yo estuve en 
las mesas¡, ¡que a mí me ga-
searon¡, ¡me rajaron la cabeza!, 
¡tengo derecho a una cham-
ba!, eso es una cosa, pero darle 
empleo a toda esta gente, dar-
les salud.

Que en las escuelas haya 
pupitres y que haya material 
didáctico, que en los centros 
hospitalarios haya clavos para 
los que se quiebran, que haya 
medicamentos, eso no es fácil, 
y es de ir poco a poco con el 
endeudamiento que tenemos 
y situaciones difíciles.

¿Cómo analiza que se haya 
suprimido secretarías y que 
se crearan otras?

El suprimir secretarías redu-
ce la carga burocrática, pero 
sumado a eso abren otras 
instituciones. Recogemos y lo 
volvemos a poner acá. Aquí lo 
que hay que hacer y creo que 
se está haciendo es evitar el 
“paracaidismo”.

Por ejemplo de las institu-
ciones, SEDIS, 900 empleados, 
de esos 900, funcionan 300, los 
otros son paracaidistas.

INSEP, que se llamaba Soptra-
vi, ahí hay más de 5,000 emplea-
dos, 3,000 de ellos son paracai-
distas, esa gente hay que sacarla, 
no tienen una función, no le 
generan nada al país, si hacemos 
eso, despolitizamos y sacamos 
una burocracia increíble. No sig-
nifica que si sacamos 3,000 para-
caidistas y metemos 3,000 de LI-
BRE, entonces en nada estamos 
y eso es lo que debe entender la 
base, el pueblo.

¿Aspira a algún puesto en 
el gobierno de Xiomara?

Siempre me dijeron usted 
ocupa, usted merece, yo creo 
que sí me lo he ganado, y no lo 
reclamo tampoco, yo creo que 
me he ganado el puesto. Pude 
haber sido ministro asesor, 
ministro de comunicaciones, 
tener cualquier rango y cargo 
en el gobierno de la República, 
pero he dicho no.

Pienso que yo estudié perio-
dismo, me encanta ese oficio, 
me encanta ser periodista, el 
gobierno es efímero, solo son 
cuatro años, puede salir que-
mado en cuatro años, puede 
salir con complicaciones inne-
cesarias, yo sigo en lo mío, esto 
es lo que hago.

Tengo más derechos que 
otros, es posible que si, así lo 
establece la gente y lo agra-
dezco mucho, pero insisto 
me gusta ser periodista y con 
este afán que tengo de seguir 
diciendo mi verdad, creo que 
esto me llena más que cual-
quier cargo público.

Económicamente, sigo “jodi-
do”, pero bueno, yo también lo 
elegí así.

¿Está de acuerdo con una 
constituyente?

Si a estas alturas yo dijera lo 
contrario sería definitivamente 
un arruinado. Estoy, lucho y es-
pero y sueño con que se realice 
la asamblea nacional constitu-
yente originaria, con todos los 
sectores de nuestra población, 
con la representación genui-
na de nuestro pueblo, porque 
de ahí se puede establecer las 
bases fundamentales de una 
nueva Constitución de la Re-
pública que nos garantice mu-
chas cosas.

En primera instancia, le pre-
guntamos al soberano, le pre-
guntamos al pueblo, si él quie-
re le entramos, si dice que no, 
pues ni modo, pero ahí donde 
podamos hacer un nuevo ca-
mino para el país.

Muchas veces han dicho, 
pero una constituyente no va a 
quitar el hambre, no va a quitar 
esto, claro que sí, porque per-
mite limpiar otras cosas que se 
deben limpiar y enderezar las 
que hemos tenido.

¿Hay ambiente 
para una cons-
tituyente?

Ahora no, 
hay que 
esperar un 
poco más. 
A h o -

rita la gente, está imbuida en 
el hambre, en el estómago, lo 
que quiere, comida, casa, eso. 
Debemos de darle un poco 
más de beneficio a la gente y 
entrarle.

Y no dejarlo para último 
momento como hizo “Mel” 
Zelaya, ¡error!, ahora lo vemos. 
Digo error no porque yo sea 
político sino por lo que vimos, 
él quiso hacer una consulta a 
la población al final de su go-
bierno.

Los poderes fácticos, me-
dios de comunicación, empre-
sarios, empresa privada, igle-
sias y todo ese poder fáctico 
son los que se oponen y lo que 
le llamamos oligarquía.

¿En cuánto tiempo pue-
de suceder el proceso de la 
constituyente?

En un año Xiomara y quie-
nes están en el poder afianzan 
las bases para darle beneficio 
al pueblo, en el segundo año 
el pueblo hondureño ya tiene 
beneficios que son tangibles 
y después de eso viene ese 
proceso. A los dos años ya se 
podía hablar de una constitu-
yente si así lo deciden las auto-
ridades del partido Libre y del 

mismo gobierno.

¿Va a criticar a 
Xiomara si le falla 
al pueblo?

Claro, yo ya 
la he criticado, 
la he criticado. 

Sabe que, hizo extraordinaria-
mente un decreto en el cual 
a las personas que consumen 
menos de 500 kw, de energía 
eletrica, es un proyecto loable, 
pasa al Congreso y se aprueba. 
Pasa que EEH y la ENEE no lo 
cumplen a cabalidad. Yo lo he 
dicho, ¿De quién depende?, 
¿Qué vamos a hacer?.

Xiomara cumplió con redu-
cir y dar gratis a un millón tres-
cientos mil hondureños, pero 
no se está cumpliendo a caba-
lidad, hay gente que consume 
80 kWh y sigue pagando 400 
lempiras y se lo cobran cuando 
debería de salir cero.

Hay gente que está incómo-
da porque pagaba 1,200 lem-
piras, y de repente le salieron 
1,400, ¿por qué?, porque se 
supone que es un beneficio a 
otro. Xiomara Castro, eso debe 
regularlo, es su responsabili-
dad es parte del Ejecutivo, el 
Congreso ya cumplió. Ahora 
lo que viene es la ENEE y EEH 
hacer el bien.

Los cuestionamientos al 
gobierno deben ser, pero con 
cariño, con cultura, con deci-
sión, pero hay que hacerlo, no 
podemos callarnos.

¿Cómo analiza la situación 
de Juan Orlando Hernández?

Desde el año 2012, don Juan 
Orlando Hernández, ya daba 
señales de lo que estaba ha-
ciendo, nosotros fuimos qui-
zás los primeros que dijimos 
eso, no se nos creía.

Ahora nos enteramos de 
que desde el 2004, incluso el 
golpe de Estado, se gesta par-
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te del financiamiento del nar-
cotráfico y después los frau-
des electorales. Lo dicen los 
fiscales que lo gestaron junto 
a las fuerzas políticas conver-
tidas en el Partido Nacional y 
entonces llegamos a los que 
estamos.

Juan Orlando Hernández 
como ser humano, claro, me 
da un “poco” de pesar. Porque 
teniendo lo necesario para co-
mer, para vivir con dignidad, 
se complicó su vida y arruinó 
la de toda su generación. Estar 
preso no es nada bueno, a na-
die se le desea, yo no lo deseo, 
pero la ley es la ley y tiene que 
cumplirla.

Hizo mucho daño don Juan 
Orlando Hernández, hubo tan-
tos muertos, y él se reía, hubo 
tanta violencia y él se reía, 
hubo tanto robo descascara-
do. Cuando pensemos de JOH 
si es pobrecito, pensemos en 
los muertos de Seguro Social 
(IHSS), los de hemodiálisis, los 
de los hospitales públicos, tan-
to desastre que se hizo, y que 
él solo está pagando.

Él sembró tormentas y está 
cosechando tempestades y 
digo tempestades porque 
debe ser un mar de lágrimas 
ahí donde está ahora él. Yo lo 
lamento mucho, lo iré a ver 
en esta primera audiencia, 
iré a verlo, lo saludaré igual 
que salude a “Tony”, estaré en 
Nueva York, estaré en la sala, 
junto a JOH, a tres metros de 
distancia, le veré, él me verá a 
los ojos y no tendré más que 
decirle, lo lamento por usted.

¿Fue un gran crítico de 
JOH?

Si, si, no lo niego tampoco, 
fui un crítico directo de don 
Juan Orlando Hernández, pero 
no únicamente de él, sino de 
toda su pacotilla, pero como él 
encabezaba toda la estructura. 

¿Cuántas veces le han 
puesto las chachas los poli-
cías?

Un par de veces, de manera 
equivocada, caí preso eso de 
24 horas, una vez me lleva-
ron preso con unos primos, 
porque estaban haciendo un 
escándalo, porque estaban 
borrachos, y yo estaba de 
“sampalimones”, venga usted 
también me dijeron, 24 horas. 
Es feo estar en la cárcel.

Después con los años, con el 
golpe de Estado, el mero 28 de 
junio, si me metieron preso un 
día por eso del golpe de Esta-
do, yo estaba haciendo funcio-
nes periodísticas, pero aun así 
me llevaron preso.

 Y la última vez fue algo in-

necesario, no sé si de la DPI o 
la policía, no sé que pasó, el 
ciudadano “peloncito”, Marcos 
Porra, supuesto embajador de 
Juan Guaidó, de Venezuela, en 
Honduras, que no existe, un 
“pajaso mental” que se hicie-
ron los dos.

Es cierto, le rocé la cara con 
el micrófono, no me arrepien-
to, si me toca lo daría más du-
rito. Eso fue en el 2018, hace 
cinco años del caso de Porras, 
y terminan en los últimos días 
liberando una orden de captu-
ra por el delito de maltrato.

Porque aparentemente lo 
golpeé, está bien, una cues-
tión me indica que han libe-
rado una orden de captura, le 
digo al abogado que presente 
el escrito, me presento maña-
na para librar, para pagar la 
fianza de 370 lempiras, nada 
más.

Yo he presentado el escrito 
en el Juzgado, pero aun así 
ordenan que me capturen, yo 
ando en otra audiencia del 
mismo “pelón”, que ahora va 
porque quiere 300 mil pesos, 
porque quiere manutención 
por daños y perjuicios, porque 
quiere delitos de calumnia, in-
famia y todo eso, o sea sigue 
con más procesos.

Me llaman, yo voy a esa au-
diencia de nuevo y cuando me 
dicen mire que hay orden de 
captura, si ya sé, ya presenta-
mos el escrito, pero tenemos 
que capturarlo me dicen.

Les digo, ¿qué me van a 
capturar?, síganme que yo voy 
para los juzgados, así había-
mos quedado. A las 11:00 tenía 
que presentarme al juzgado y 
así está el escrito que a las 11 
de la mañana me presentaría. 
Sígame que yo voy para el Juz-
gado, no que debemos proce-
der, pero ¿por qué?, bueno, no 
voy a alegar total que importa 
si vamos para el mismo lugar, 
porque me dicen nosotros lo 
llevamos para allá.

No me “enchacharon”, me 
capturaron, arresto, hay una 
orden de captura, me captura-
ron, me tuvieron en la Cañada, 
y haya me capturaron un rato.

¿Lo golpearon?
No, no me golpearon, no me 

enchacharon, solo me monté 
al vehículo y les dije, léanme la 
orden de captura, me llevaron, 
ahí estuve, luego me llevaron 
a los tribunales, a los juzgados 
de ejecución.

Ya ahí, ¿qué paso?, que la 
Juez y la fiscal se van. Como 
hay orden de captura, y como 
estoy capturado y como no 
hay juez ni fiscal ahí, entonces 
me querían mandar a Támara y 

venía Semana Santa y Semana 
Santa es feriado, o sea querían 
mandarme en Semana Santa 
al “mamo” toda la semana.

Y les digo yo, yo de aquí no 
me muevo. Si yo fuera delin-
cuente con gusto, no tendría 
alternativa, pero de aquí no 
me muevo porque una jue-
za se vaya cuando son horas 
laborables, porque un fiscal 
se vaya cuando está en horas 
laborables. Alguien tiene que 
venir, de aquí no me muevo.

Por otra parte, no sé si in-
tercedió, no sé cómo llamar-
le, cuestionaron a Xiomara 
porque ella dijo: “No es delito 
conforme a ley, pero exigimos 
su libertad”.

La presidenta reaccionó, el 
caso de César Omar Silva, es 
un periodista de Honduras, 

con base en ley, intercedieron 
Xiomara, “Mel” y otros.

Estuve ahí retenido desde 
las 11:00 de la mañana hasta 
las 4:00 de la tarde. Y no sé 
quién pagó la fianza, pero a mí 
me llevaron el recibo, “ya está 
pagada la fianza” 370 lempiras, 
yo no la pague, pero alguien 
me pasó el recibo, que ya es-
taba pagada, o sea esas son 
cosas que yo agradezco infini-
tamente.

¿Cuáles es la anécdota que 
usted más recuerda de su 
trayectoria periodística?

Se las voy a resumir en dos 
o tres fragmentos. Uno, haber 
recogido a Isis Obed, que me 
dejó su masa encefálica en mi 
pecho, fue para mí un momen-
to que jamás olvidaré, eso me 

marcó, era tan pequeñito que 
parecía un niño.

Dos, camino a Nicaragua, 
tanta violencia de la policía. Yo 
recuerdo que nos perseguía 
un helicóptero y nos lanzaba 
gases lacrimógenos desde el 
aire, y nosotros metidos en un 
cafetal, había una señora que 
había llevado un niño peque-
ñito como de dos años y no 
había manera, le ayudábamos, 
se lo chineábamos y salíamos 
corriendo porque ella no po-
día, eso fue en la montaña, 
cuándo íbamos a que “Mel” iba 
a ingresar a Honduras. Eso no 
se me olvida.

Y también, estando en una 
acera de la calle, un indivi-
duo se acercó con un puñal 
e intentó asesinarme y que al 
final de cuentas las autorida-
des dijeron que nunca hubo 
intención de hacerme daño. 
El sujeto quedó en completa 
libertad, nunca fue apresado.

¿Qué consejo les darías a 
los que quieren meterse en 
esta profesión?

El periodismo es la profesión 
que informa, que entretiene 
y forma opinión. Las tres ba-
ses del periodista es informar, 
generar opinión y entretener, 
pero ahora tenemos que agre-
garle la honestidad de primera 
línea, ser honesto no es gritar-
lo en los medios o donde sea, 
decir ¡soy honesto!. Usted será 
un mal periodista que no ser-
virá para nada.

La honestidad se la refleja la 
gente, sus aptitudes, si usted 
no tiene esas cualidades y esas 
condiciones, estudie Ingenie-
ría, estudie Medicina, Psico-
logía, Pedagogía, Derecho o 
Economía.

Si a usted le gusta hacer 
esas cosas, ser honrado, estar 
dispuesto en enfrentar mu-
chas cosas con el afán de decir 
la verdad y meterse, estudie 
periodismo y acérquese a no-
sotros a esta gama, a esta gran 
cantidad de compatriotas que 
diariamente luchamos por in-
formar y decirle la verdad al 
pueblo.

Honduras necesita hombres 
que le informen de verdad y 
que no estén esperanzados en 
canonjías, ellas pueden venir, 
pero del mismo pueblo, con el 
aplauso, con el cariño.

Y a los empresarios, les digo, 
páguenle lo que los periodis-
tas, merecen ganar, porque 
así usted podrá decirle “si, le 
estoy pagando bien, usted es 
corrupto porque es corrupto”, 
no por necesidad, no por ham-
bre, porque en la actualidad la 
prensa es vista como muerta 
de hambre y eso es injusto.
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Postalitas
que dejó la marcha
de los obreros

El Día del Trabajador 
de este año, fue algo 
apagado y con esca-

sas emociones a diferen-
cias de años anteriores, 
cuando se observaron 
carrozas, disfraces y con-
signas.

Sin embargo, el toque 
del humor no se quedó 
por fuera y algunos sin-
dicatos se destacaron 
con disfraces ocurrentes 
y personas que no per-
tenecen a los gremios 
tradicionales también 
aportaron con ocurren-
cias formas de manifes-
tarse. Algunos llevaron 
sus mascotas, y uno que 
otro monigote llamó la 
atención, lo que puso un 
toque diferente.
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que dejó la marcha
de los obreros
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Los obreros de Honduras 
conmemoraron el Día In-
ternacional del Trabajo 

con marchas simultaneas en 
todo el país en las que exi-
gieron disminución del costo 
de la canasta básica, mayores 
oportunidades de empleo y 
reducción del precio de los 
combustibles.

Este año, la presidente Xio-
mara Castro y el presidente 
del Congreso Nacional, Luis 
Redondo, acompañaron a los 
obreros de la ciudad de San 
Pedro Sula, en el norte del país.

Mientras en Tegucigalpa, el 
expresidente, Manuel Zelaya, 
participó en la marcha junto a 
varios de los ministros y dipu-
tados del Congreso Nacional.

Este año la presencia de ca-
rrozas y monigotes fue escasa, 
así como las enormes mantas 

Pacífica y
tranquila
marcha

de obreros  
con consignas y exigencias, tal 
como ocurría en años anterio-
res.

Las marchas se realizaron 
de forma simultánea en ciuda-
des como La Ceiba, San Pedro 
Sula, Choluteca, Valle, Coma-
yagua, Roatán y otras.

La presidente Xiomara Cas-
tro, dijo que “soy la primera 
trabajadora de la patria y me 
inclino en este 1 de mayo ante 
ustedes, la clase trabajadora 
de Honduras”.

“Quiero felicitarles por su 
dedicación, esfuerzo y empe-
ño con el que día a día cons-
truimos la refundación de la 
patria”.

Castro agregó que en el go-
bierno están haciendo todos 
los esfuerzos para salir de “esta 
época oscura de corrupción y 
narcotráfico”.
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Xiomara: 
“Soy la 
primera 

trabajadora 
de la patria 
y me inclino 
en este 1 de 
mayo ante 

ustedes 
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